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Grenoble, le 10 Novembre 2017 
 
 

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
du 24 Septembre 2017 à 14H00 à la Maison du Bridge 

 
 
 
PRESENTS : 
 
Membres du bureau du Comité : O.Audouard, AM.Allaire, M.Lévy, A.Raynaud, M.Degiuli,  
Représentants et mandatés des clubs : 48 clubs prévus ; 35 clubs présents ou représentés. 
 
 
LES CLUBS DU COMITE (présents ou représentés) 
 
Drôme-Ardèche : Aubenas, Granges, Die, Dieulefit, Granges, Monteléger, Montélimar, Romans, , 
Tournon, Valence 
Isère :  Alpe d’huez, Bièvre, Biviers, Chartreuse, Grenoble, Meylan, Montbonnot, Oisans, Seyssins, 
St Egrève, St Martin d’Hères, Le Touvet, Voiron 
Savoie : Aix-les-Bains, Albertville, BC Lac Annecy, BCGA, Belley, Chambéry, Chambesy, Divonne, 
Evian, Sergy, St Jean de Maurienne, Thonon, Veyrier du Lac 
 
Clubs absents non représentés : AIWC (Genève), Aravis, BC Annecy-le-Vieux, Crest, Cluses, 
Haute Ouvèze, Les Carroz d’Araches, Megève, Mollans, Montbrun, Nyons, Pierrelatte, Salève, St 
Paul 3 Châteaux, 4 Montagnes 
 
 
3556 membres sont présents ou représentés (sur 4370). Le quorum est atteint. 
 
 
 
Ordre du Jour 
 
1.  Rapport moral de l’exercice 2016-2017 
2.  Compétitions 
3.  Bridge scolaire 
4.  Communication + Lyon 
5.  Rapport financier de l’exercice 2016-2017 (ci-joint le bilan financier 2016-2017) et Budget 
 prévisionnel 2017-2018 
7.  Rapport de la commission des finances  
8.  CRED 
9.  Médailles 
10.  Palmarès  
11.  Questions diverses.  
 
---------------------------- 
 
 
 
 

La Maison du Bridge Dauphiné-Savoie 
26 Rue Colonel Dumont 
38000 Grenoble 
tél : 04 76 46 34 61 
adresse courriel : comite.ffbds@wanadoo.fr 
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Préambule  
 
Olivier Audouard déclare la séance ouverte et souhaite la bienvenue aux membres de l’Assemblée, 
en particulier aux nouveaux présidents de clubs présents. 
Malheureusement, plusieurs membres nous ont quitté cette saison et nous pensons à eux et à leurs 
proches. On ne peut les citer tous, mais nos pensées vont particulièrement à Marie Jo Roche-Brunel, 
ancienne présidente de Valence, et Marc Giraudier, ancien président de Dieulefit. Nous pensons à 
eux et à leurs familles. 
 
Un dossier complet a été remis à l’entrée aux membres de l’AG. Ce dossier comprend le rapport 
moral, le rapport financier, le récapitulatif saison 2016/2017, les tarifs de l’année à venir, 2 modèles 
de fiche d’inscription, et le nouveau Règlement National des Compétitions. 
 
RAPPORT MORAL 2016/2017   
 

Compétitions 
 
Alain Raynaud présente l'évolution des effectifs et le bilan des compétitions. 
Les effectifs restent globalement stables. La participation aux compétitions a subi une légère baisse 
de participation de -2% en moyenne, surtout en paires (-3%). 
 
Modifications pour la nouvelle saison : 
L'Interclubs D1 passe de 18 à 22 équipes (la D2 reste a 36). 
En finale de ligue: le DS aura 3 équipes qualifiées. 
La pause du dimanche midi est réduite à 1/2h. Le club accueillant doit annoncer le samedi s'il 
distribue des sandwiches le dimanche. 
Démarrage le samedi à 13h, le dimanche à 10h sauf exception 
Le dames par paires honneur se déroulera sur 2 jours. 
 
 

Bridge scolaire 
 
Suite au manque de disponibilité de M. Trevisiol, notre déléguée scolaire, aucune solution de 
remplacement n’a encore été trouvée. La finale scolaire a pu toutefois avoir lieu comme d’habitude à 
Seyssins grâce à Christine Koeck qui a accepté de suppléer temporairement Magali et qui a 
également organisé la participation aux finales à Paris et à Lyon. Merci encore à Christine.  
 

Développement et communication 
 
La campagne TV de 2016, pourtant plus prometteuse que les précédentes, n’a pas donné de 
résultats très différents des précédentes et la baisse des effectifs au niveau national continue au 
même rythme. 
Pour la campagne de rentrée 2017, les actions ont été plus traditionnelles : forums des associations, 
portes ouvertes, animations bridge dans les lieux publics, etc…, ainsi qu’une opération de 
parrainage. Mais le grand évènement support de communication en 2017 fut le Championnat du 
Monde de Bridge à Lyon. 
 
  

Championnat de bridge à Lyon 
 
Le championnat du monde s’est déroulé au Centre des Congrès à Lyon du 12 au 26 août 2017. 
Ce fut un succès sur tous les plans. L’organisation, le site, les conditions de jeu étaient parfaits. 
La participation fut très positive, tant dans les épreuves parallèles (internationaux de France, 
épreuves scolaires. Sur le plan sportif, grosse performance pour notre équipe phare, l’équipe open 
qui, finaliste face aux USA, ne s’est inclinée que de 2 points après 128 donnes ! L’équipe dames a 
été décevante. 
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Excellents résultats chez les jeunes. Les <20 ans sont champions du monde. En paires, une paire 
française est championne du monde girls, et 2 paires junior sont 2e et 3e.  Résultats détaillés dans le 
dernier As de Trèfle. 
Sur le plan médiatique, bonnes retombées (Chiffrées par la FFB à 2M € d’équivalent de campagne 
de pub….) 
 
Vote du rapport moral : le rapport moral de la saison 2016/2017 est adopté à l’unanimité 
 
 
 
RAPPORT FINANCIER (voir documents joints) 
 

• Exercice 2016-2017 : Le résultat de la saison 2015/2016 s’élève à + 29 128K€ 
• Budget 2017/2018 (voir document en annexe) : le résultat prévisionnel pour la prochaine 

année fiscale est estimé à 20 000 € 
• RAPPORT de la COMMISSION des FINANCES (voir document en annexe) 

En l’absence de C. Augier, président de la commission des finances, lecture du rapport 
est donnée par O.Audouard.  
La commission s’est réunie le 28 juin 2017. Elle certifie que les comptes 2016/2017 sont 
sincères et exacts. 

 
  
Le rapport financier de la saison, comprenant les comptes 2016-2017, et le budget 2017-2018 
sont approuvés à l’unanimité. 
 
 
CRED  
 
Il n’y a pas d’affaire en cours. 
 
La CRED est maintenant juge d'appel des litiges en club.  
Patrice Clément-Cuzin rappelle que chaque club devrait avoir une "commission des litiges" 
indépendante de son conseil d'administration 
 

• Les clubs qui n’ont pas cette commission sont invités à régulariser. 
• Cette commission doit être définie dans les statuts  
• La CRED agit comme juridiction d’appel de ces commissions de club 
• Demander conseil à Patrice Clément-Cuzin ou à Olivier Audouard. 

 
 
MEDAILLE et PALMARES 
 
La Médaille de bronze de la Fédération est attribuée à Gérard Loeuillet, président sortant du BC du 
Lac d’Annecy, qui a beaucoup œuvré pour le développement de son club. Le bureau du BCLA a 
souhaité que la remise de cette médaille soit effectuée lors de l’Assemblée Générale du club le 14 
septembre, ce qui fut fait par Monique Sallière au nom du comité. Le comité remercie et félicite 
Gérard pour son engagement et son dévouement à la cause du bridge  
 
Le Président du Comité remet les récompenses aux équipes du comité qui se sont classées 
premières dans les différentes compétitions de la saison 2016/2017. 
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Questions diverses 
 
Situation de la FFB 
 

• L’exercice qui se termine sera en déficit de l’ordre de 100K€, essentiellement du fait de la 
baisse de participations aux tournois de clubs et aux compétitions fédérales. 

• La trésorerie de la fédération devient très tendue, du fait du déficit, mais surtout du 
dépassement du projet EASI (2,5M€) et du déficit de Lyon (200K). L’emprunt de 1,7M€ sollicité 
auprès du Crédit Mutuel a pris du retard pour des raisons administratives, et la fédération 
sollicite les comités pour une avance sur les licences afin de passer des échéances à très 
court terme.  

• Cette situation provoque de nombreux débats sur le positionnement du Comité face à ce 
constat alarmant. En conclusion les décisions suivantes sont prises : 

o Le Conseil accepte à l’unanimité l’avance de 40K€ sollicitée par la FFB sur licences à 
venir. 

o O. Audouard enverra officiellement au BE de la FFB un message d’alerte reflétant 
l’inquiétude du conseil régional et de l’AG du comité et recommandant la mise en 
œuvre d’économies substantielles sous le contrôle d’une commission  ad hoc. 

 
 
 
La séance s’achève à 16h45 
Olivier Audouard 
Président du Comité 
 
 
 
 
En annexe : 

Rapport moral 
Compte de résultat et bilan 
Rapport de la commission des finances 


